



BERICHT DES VORSITZENDEN DES EGT-AUSSCHUSSES

Sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter der Mitglieder-Kantone
Sehr geehrte Gäste

Wir befinden uns im zweiten Jahr, wo das Thema «Corona» alles dominiert, auch das Umfeld des Grundbuch-, Notariats- und Hypothekarwesens. Es ist erfreulich, dass wir alle die Veränderungen gut gemeistert haben und mit dem Digitalisierungsschub gut umgehen können. Wir profitieren von den Aktivitäten der letzten Jahre. Die Transformation in Richtung Digitalisierung wird weitergehen, auch wenn Corona hoffentlich bald nicht mehr das alles bestimmende Thema sein wird. Entsprechend ist es wichtig, dass wir die Veränderungen gemeinsam proaktiv und nicht reaktiv angehen.

Tätigkeitsbericht EGT-Ausschuss und EGT-Arbeitsgruppen

Mit der Wahl von Gabriela Gajski anlässlich der Plenarversammlung vom 25. August 2020 bei SIX in Zürich konnten wir uns im EGT-Ausschuss sowohl personell als auch fachlich verstärken.

Der EGT-Ausschuss hat seit der letzten Plenarversammlung viermal getagt. Dabei wurden folgende Themen behandelt:

- Muster-Nutzerverträge Auskunftportal Terravis inkl. AGB SIX Terravis AG: Nachbearbeitung zur Plenarversammlung und Versand durch SIX Terravis an alle Kantone zwecks Ratifizierung
- Freischaltung schweizweite Personensuche für kantonale und Bundesbehörden:
 - Klärung mit dem EGBA bezüglich Abgrenzung zum neuen Dienst des Bundesamts für Justiz
 - Klärung bezüglich Inkasso der interkantonalen Gebühren
- Privilegierter Zugriff auf Grundbuchdaten durch Vorsorgeinstitute: Koordination des Positionspapiers im Zusammenhang mit der GBV-Revision zu Handen der Kantone
- Verschiedene Anforderungen der Kantone an Terravis, welche zwecks schweizweiter Klärung und Regelung an die Begleitgruppe El. Grundbuch des Bundesamts für Justiz weitergegeben wurden, namentlich Nachrückungsrecht, Übermittlungsbestätigung u.a.m.
- Gesuch des Bundesamts für Strassen ASTRA um Zugriff auf Grundbuchdaten via Terravis: in Arbeit

Aktivitäten der EGT-Arbeitsgruppen

- Arbeitsgruppe Vertragswesen: Ausarbeitung eines Vorschlags, wie bei Missbrauchsfällen vorzugehen ist -> pendent
- Arbeitsgruppe eGVT: Finalisierung des Prozessbeschreibs «eSchKG»
- Arbeitsgruppe Betrieb: Aufbau einer neuen Arbeitsgruppe, welche das heute vorgestellte Betriebskonzept erarbeitet
- Arbeitsgruppe Rollenkonzept: Nachbearbeitung zur Plenarversammlung 2020 und Versand durch SIX Terravis an alle Kantone zwecks Ratifizierung

Ein ewiges Thema bleibt die Suche nach Mitwirkenden in Arbeitsgruppen. Dies hat erfreulich gut geklappt für die neu gebildete Arbeitsgruppe Betrieb. Jedoch brauchen wir aktuell mindestens zwei weitere Mitglieder für die Arbeitsgruppe Verträge. Bitte unterstützen Sie uns.

Einfache Gesellschaft Terravis
Société simple Terravis
Società semplice Terravis



Im Namen des EGT-Ausschusses wünschen wir Ihnen gute Gesundheit und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit Ihnen allen.

Carmen Brun / Werner Möckli, Co-Vorsitzende